

# Rencontre de Napoléon et Talleyrand avec la reine Louise de Prusse

Iconographie fournie par notre Amie Jana Talkenberg



*La scène restituée par Rudolf Eichstaedt en 1895. (Ostpreussisches Museum, Lüneburg, Allemagne)*

La rencontre, souvent représentée, entre la reine de Prusse et Napoléon est très populaire en Allemagne, où la reine Louise demeure une figure tutélaire.

Cette rencontre a eu lieu à Tilsit le 6 juillet 1807, et Lacour-Gayet nous dit que Talleyrand a assisté à l'entretien. Gosse le représente sur le perron mais Tardieu ne le voit pas.

Dans ses mémoires, Talleyrand se souvient : « J'étais indigné de tout ce que je voyais, de tout ce que j'entendais, mais j'étais obligé de cacher mon indignation »

Apprenant le décès de la reine en 1810, il écrit à la duchesse de Courlande : « Etre enlevée si jeune, si belle, si spirituelle, si courageuse, quelle triste destinée ! »

Un documentaire télévisé à ce sujet a été diffusé par la chaîne Arte en 2014.



*Le même événement vu par Gosse (présence d'Alexandre Ier) et par Tardieu (Musée de l'Histoire de France, Versailles)*